
COMUNE DI RAVENNA 

CONSIGLIO TERRITORIALE 
Area n. 6 - “Piangipane” 

 
VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE “PIANGIPANE” 

RIUNITOSI IL 28 LUGLIO 2022 alle ore 20,45 
PRESSO LA SEDE DELL'UFFICIO DECENTRATO DI PIANGIPANE 

Approvato il 13/12/2022 
 

dall'appello nominale risultano presenti: 

Lista Consiglieri Presente Assente 

 Cognome Nome  Entra ore Esce ore  

 

 
CAMBIAMO 

IL COMUNE 

CACCIATORE LUCA P    

CARNICELLA NICOLA    AG 

MAZZONI VIVIAN P    

PUGLISI LIBORIO P  23:10  

SIBONI ALESSANDRA DRUSILLA    AG 

TOSCANO DAVIDE P    

 

 
INSIEME 

PER I 

TERRITORI 

CANDUCCI EDGARDO P    

CASADIO LAURO P    

LEONI ANDREA P    

MAZZONI FRANCESCA P    

PLAZZI MIRELLA ANGELA P    

STROCCHI PATRIZIA P    

VENTURI ELIDE    AG 

 

Presiede il Presidente Edgardo Canducci 
Verbalizzante Consigliera Francesca Mazzoni 

Essendo presenti n. 10 Consiglieri su n. 13 assegnati, il Presidente Edgardo Canducci 
dichiara valida la seduta. 
La seduta ha inizio alle ore 20:45. 

Il Presidente Edgardo Canducci dà lettura dell’O.d.G: 

1. Comunicazioni del Presidente; 
2. elenco priorità 2022; 
3. approvazione verbali 
4. Varie ed eventuali. 

Si passa all’esame dei vari punti: 

1. Comunicazioni del Presidente: 

Il Presidente Edgardo Canducci condivide con i Consiglieri grande orgoglio e emozione per la visita 
a Ravenna in data odierna del Presidente Mattarella, ospite d’onore alla commemorazione del 
centenario dell’assalto fascista alla sede della Federazione delle Cooperative della Provincia di 
Ravenna. Nel corso della cerimonia commemorativa hanno preso la parola: Mario Mazzotti, 
Presidente di Legacoop Romagna; Simona Colarizi, Professore emerito di storia contemporanea 
dell’Università Sapienza di Roma; Michele de Pascale, Sindaco e Presidente della Provincia di 
Ravenna; Stefano Bonaccini, Presidente della Regione Emilia Romagna. La cerimonia si è conclusa 
con l’intervento del Presidente Mattarella. Erano presenti all’evento la maggior parte dei Consiglieri.  

 

2. Elenco priorità 2022: 

Il Presidente Edgardo Canducci ricorda che l’elenco delle priorità è rappresentato da 9 “quadri”. Per 
ogni “quadro” si hanno a disposizione 5 “campi” dove descrivere le priorità del territorio e - come 



riferito nella seduta del Consiglio Territoriale del 15 luglio u.s. - non saranno tenute in considerazione 
eventuali richieste aggiuntive. Si procede alla riesamina e al completamento della stesura dell’elenco 
priorità per il 2022 partendo da quanto predisposto nella seduta del 15 luglio u.s.  
Il Presidente, prima di iniziare, richiama quanto sollevato dalla sig.ra Giovanna Conficconi nella 
seduta di consiglio del 15.07.22 riguardante la pericolosità per alta velocità di percorrenza e 
presenza di asfalto dissestato in via Tagliata. Rispetto a competenza di via Tagliata il Presidente ha 
contattato l’ingegnere competente: la strada fino al civico 26 risulta di competenza del consiglio di 
Mezzano; dal numero 26 in poi competenza di Piangipane. Il Presidente ha altresì contattato il 
Presidente del consiglio Territoriale di Mezzano segnalando la situazione emersa, prendendo 
accordo di rimanere in contatto.  
 

Ambiente parchi e giardini 

 Area sgambamento cani in parte dello spazio verde sul lato sinistro di via Fuschini provenendo 
da Via Ammonite Santerno (foglio 58 mappale 170). Permetterebbe di avere anche a Santerno 
un'area sgambamento cani attualmente mancante.  

 
Il consigliere Davide Toscano esprime alcune perplessità rispetto all’efficacia di ripetere la richiesta 
quando una petizione sollevata dai cittadini e un precedente inserimento nelle priorità non hanno dato 
risultati e si interroga su quale sia la strategia più efficace per dare il giusto risalto alla richiesta dei 
cittadini. La consigliera Patrizia Strocchi sottolinea come il piano di investimenti si modifichi ogni anno. 
Il Presidente sottolinea come il fatto di riproporre la priorità sia uno strumento per sottolineare che la 
richiesta sia valida e condivisa. Si concorda su proposta della consigliera Patrizia Strocchi di 
aggiungere la dicitura “fortemente richiesta dalla popolazione”.  
 

 Piangipane, San Michele e Santerno: Aggiunta arredi parchi e giardini pubblici priorità 
approvata a parere unanime;  

 
La consigliera Patrizia Strocchi rileva la possibilità che in precedenza la richiesta di arredi sia stata 
interpretata come solo giochi, quando si faceva riferimento anche a panchine, tavoli. Si concorda di 
precisare nella dicitura: “panchine, tavoli”. Il consigliere Lauro Casadio chiede di aggiungere la dicitura 
“ivi compreso in aree di sgambamento”. 
 

 Richiesta di installazione di una videocamera di sorveglianza fissa per individuare e 
disincentivare gli abusivi che lasciano i rifiuti fuori dal cassonetto. 

 
La richiesta è da effettuare congiuntamente ad amministrazione e Hera. Il problema si presenta su più 
aree e si potrebbe fare una richiesta unica per le telecamere (in particolare anche al parco Evangelisti 
Battaglia di Piangipane si richiedeva illuminazione e telecamere per risolvere il problema di eventuale 
spaccio) oppure separare le diverse aree.  
Nella segnalazione ad Hera sarà possibile accorpare tutte le aree interessate.  
 

Edifici pubblici 

 Rinnovo impianti di climatizzazione della palestra a Piangipane; si aggiunge “e sistemazione dei 
bagni perché ammalorati e vandalizzati”; 

 “Messa in sicurezza dell’ufficio decentramento a Piangipane per prevenire i ripetuti atti vandalici 
(tentativi di scasso della porta e manicotto antincendio, oltre imbrattamento pareti).” Si aggiunge 
riferimento al soffitto del portico anteriore all’edificio e laterale che conduce alla palestra e 
all’illuminazione compresa per deterioramento delle plafoniere; 

 A San Michele si ritiene di continuare a segnalare interesse della territorialità per un pensionato 
per anziani quando sarà completata la nuova scuola nella ex scuola materna; in secondo ordine 
si mantiene nelle priorità la richiesta di interventi di riqualificazione all’edificio (problema sfalcio 
erba, bisce, topi) inserendo la dicitura “manutenzione dell’area”, poiché almeno fino a settembre 
p.v. i bambini accederanno all’area adiacente; 

 Sistemazione ex scuola Camerlona; edificio molto deteriorato e indecoroso; consiglio unanime 
nel mantenerlo nelle priorità; 

 Sistemazione di un secondo accesso automatico al cimitero di Piangipane lateralmente su via 
Galassa, con adeguata sistemazione del fondo ad uso parcheggio e abbattimento barriere 



architettoniche negli stradelli interni. Il consiglio è unanime nel sostituire nella presente richiesta 
il recupero dell’ex macello in via Maccalone con quanto sopra riportato, non essendo 
attualmente presente nessun progetto di utilizzo.  
 

Fognature: 

 Tombinamento fossato a cielo aperto su lato destro di Via Carraia Bezzi a Santerno; 

 Tratta in via Piangipane lato sud tra via Galassa e Via Monaldina Piangipane, “per sentita e 
ripetuta richiesta dei residenti”; 

 risistemazione fognatura esistente a San Michele in via Casona, Mantegna, Tiepolo (i residenti 
continuano a lamentare allagamento degli scantinati); 

 
La consigliera Vivian Mazzoni dà lettura del precedente parere dell’amministrazione che segnala 
pertinenza non comunale. La consigliera Patrizia Strocchi fa presente che da precedenti discussioni 
consiliari è emerso come il problema sia ascrivibile a una mancata trascrizione dell’ufficio strade. Si 
propone di riproporre la priorità e il consiglio unanime concorda.  
 

 Sistemazione scolo acqua in via Braccesca tra nucleo abitato dopo ponte autostradale e via S. 
Vitale; il Consiglio è unanime nel cassare la seconda parte della precedente richiesta di 
installazione strisce pedonali per attraversamento via S, Vitale (non pertinenza); 

 Si propone e si concorda di richiedere manutenzione programmata della fognatura più 
frequente delle griglie dei pozzetti nel percorso protetto a Piangipane e Santerno. 
 

Illuminazione pubblica 

 Nuovi punti luce nel parcheggio dell’area sportiva a Piangipane (si segnalano furti nelle auto 
parcheggiate); 

 Nuovo impianto su incrocio tra Via Piangipane e via Monaldina; 

 Nuovo impianto a Santerno via Maceri per strada di ridotta sede viaria che presenta curvatura 
pericolosa e su cui il traffico è elevato (dove finisce carraia Bezzi verso Villanova) 

 Incrocio via Cantalupo via Acque a Santerno e prolungamento illuminazione via Santerno fino a 
via Acque 

 Prolungamento della pubblica illuminazione in via Braccesca da via Piangipane fino a ponte 
autostradale.  
 

Marciapiedi 

 Completamento marciapiede in via Domenico Babini da via Nello Buzzi a via Don Luciano 
Missiroli, in via Sagittario si richiede risagomatura del marciapiede incrocio con via Rubboli, e 
marciapiede in via Ariete e via Capricorno; 

 A Santerno rifacimento marciapiedi in piazza 5 dicembre e rinnovo righe delimitazione 
parcheggio; 

 A Piangipane rifacimento marciapiedi in via Maccalone da via Acque fino a zona edificata lato 
nord; 

 Nuovo marciapiede a Piangipane da via canala e via Tagliata (davanti a Quick già presente);  
 
Si concorda per non pertinenza di togliere marciapiede via dei Balbi (Camerlona) per usura e danno 
radici degli alberi. Esistendo lo stesso problema è in via Comunella (sollevamento meno consistente) e 
via Zentilina, si propone che il Presidente descriva il problema incontrando i responsabili dell’ufficio 
competente.  
 

Parcheggi 

I parcheggi richiesti su via Piangipane sono indispensabili perché non è possibile parcheggiare da 
entrambi i lati; le soste sulla strada rendono attualmente difficoltosa la viabilità e pericolosa 
l'immissione in strada dei residenti. 
 

 Piangipane: zona incrocio via Canala e via Piangipane; 



 Piangipane: zona teatro Socjale (CAB): in previsione della nuova area di edificazione il consiglio 
perora la proposta di costruire al più presto il parcheggio previsto; 

 Piangipane zona Bar sport - sostituire zona costellazione con Casa dei Volontari.  

 Piangipane realizzazione parcheggio in via Piangipane area di fronte al civico 336; spazio 
privato oggetto di variazione d’uso nuovo PUC.  

 Si concorda di inserire nel quadri viabilità i problemi di di via Comunella e Zentilina a 
Camerlona.  
 

Piste ciclabili 

Per quanto riguarda la pista ciclabile lungo via Canala il Consiglio decide di fare richiesta alla Provincia; 
il Consigliere Davide Cacciatore si è informato su fondo 33 milioni per messa in sicurezza delle strade 
e si possono segnalare e fare richiesta in tempi rapidi. Il consiglio avvalla la proposta.  
 

 Via Maccalone fino a centro sportivo a Piangipane; 

 Camerlona: Via Reale tra via Nicher e via Sant’Egidio;  

 Lungo via Braccesca da incrocio via Piangipane (lato chiesa) fino a fine centro abitato 
(proseguendo anche oltre ambito di cartello con coinvolgimento della provincia); 

 Collegamento tra San Michele e Fornace Zarattini (oltre ferrovia); 
 

Segnaletica e viabilità 

 Sistemazione viabilità incrocio via Sagittario con via Rubboli. Si richiede la realizzazione di un 
senso unico in via Capricorno e via Sagittario per migliorare la viabilità e ufficializzare gli stalli 
auto su un lato della strada 

 Velox: due di cui uno fisso in via Canala e uno a Camerlona in prossimità di via Argini  

 Piangipane velox fisso in Via Braccesca 500 m dopo il ponte autostradale 

 San Michele via Bacchetta  

 Installazione di semaforo a chiamata in piazza 5 dicembre a Santerno (dove parcheggiano i 
genitori per portare i figli alla scuola materna e sono presenti esercizi commerciali, oltre alla 
chiesa). 

 
 
Il consigliere Davide Toscano riporta segnalazione ricevuta dai residenti di via Canaletta a Piangipane 
per alta velocità. Il consiglio prende atto della segnalazione, si discute su eventuali provvedimenti da 
attuare e si concorda di effettuare accertamenti e sopraluogo. 
 

Strade 

 Rifacimento asfalto via San Giuseppe tra via Tagliata e via Canala; 

 Riasfaltatura Via Santerno fino a via Palazza; 

 Via Maccalone con sistemazione del fossato su lato sinistro procedendo verso via Canala al 
fine di prevenire smottamenti e posa in opera di parcheggi adiacenti al parco; 

 Via Casalina (strada percorsa da chi esce dal cimitero); 

 si propongono riasfaltatura di via Tagliata e via Mantraversa.  
 
 
La Consigliera Vivian Mazzoni esprime perplessità sulla riasfaltatura di via Casalina ritenendo che 
aumenti il traffico e la velocità, soprattutto di chi esce dal cimitero, con conseguente pericolosità per 
ciclisti e pedoni, pertanto in caso di tale richiesta propone l’installazione di un dissuasore. Il Presidente 
Edgardo Canducci segnala che non è possibile richiedere installazione di dissuasori per difficoltà di 
percorrenza da parte delle ambulanze. Dopo breve discussine il consiglio unanime decide per la 
richiesta di riasfaltatura di via Casalina.  
 

3. Approvazione verbali 

Si dà lettura del verbale del 15/07/22; il consiglio approva unanime. 



4. Varie ed eventuali 

A seguito della formalizzazione delle dimissioni da parte della consigliera Giada Mezzanotte gli uffici 
competenti hanno dato avvio alla procedura di surroga con nomina del primo dei non eletti e hanno 
comunicato che la nuova consigliera è Vivian Mazzoni, che è stata invitata ed è presente alla seduta 
del Consiglio Territoriale di questa sera.  

Il Presidente preso atto della comunicazione si congratula personalmente e a nome dell’intero 
Consiglio con la nuova consigliera Vivian Mazzoni e le augura buon lavoro.  

La seduta termina alle ore 00:15. 
 

 

Il Presidente 
Edgardo Canducci 

 
 
 

Il verbalizzante 
Francesca Mazzoni 

 
 


